

la société civile en Canada. Ces documents sont connus de tous, parce qu'ils ont été plusieurs fois publiés et longuement discutés.

Voici maintenant, N. T. C. F., l'usage que vous pouvez faire de ce *Programme Catholique*, pour vous diriger dans les élections et vous aider à choisir pour Représentants des hommes sincèrement dévoués aux intérêts de la Religion et qui sachent rendre à César ce qui appartient à César et à Dieu ce qui appartient à Dieu.

Il est visible, par tout ce que Nous venons de dire, que ce *Programme* ne contient que de saines doctrines; et qu'il a été formulé par des hommes de bonne volonté, qui n'ont à cœur que l'honneur de la religion. Il est également visible que ceux qui y adhèrent sincèrement sont des hommes ouvertement dévoués aux intérêts de la sainte Eglise et parfaitement obéissants et dociles à ses pasteurs. Car ils s'engagent à user de toute leur influence et à faire tout en leur pouvoir dans la Législature, pour seconder les Evêques, quand ils croient devoir se présenter au Gouvernement pour solliciter des lois favorables aux saintes libertés dont doit jouir sur la terre la divine religion qu'y a fondée le Fils du Dieu vivant.

Vous comprenez, N. T. C. F., qu'il faut chez des gens du monde un grand courage et beaucoup de dévouement pour les plus chers intérêts de l'Eglise, pour oser prendre publiquement un tel engagement, qui les expose nécessairement à la critique, à l'opposition et à l'injustice des hommes qui seraient disposés à opprimer l'Eglise et à la retenir dans les fers. Ce n'est donc pas leurs intérêts particuliers qu'ils cherchent, mais l'honneur de Dieu, la liberté de son Eglise et la protection de ses pasteurs contre les prétentions injustes et vexatoires de la Puissance séculière. Vous en avez des exemples frappants dans ce qui se passe par exemple à Manitoba, au Nouveau-Brunswick et autres lieux où l'on travaille à opprimer nos frères en J.-C.